



## RAPPORT DU CONSEIL PRESBYTÉRAL À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU 14 MAI 2023

Chères sœurs et chers frères,

Ce dimanche, nous nous trouvons assez nombreux, rassemblés pour notre culte et notre Assemblée générale. Notre communauté a mis du temps pour retrouver la fréquentation du culte à son niveau de l'avant Covid. Elle rejoint maintenant ce niveau et le dépasse parfois, répondant à l'appel tintinnabulant de la cloche de ce temple, sortie de plusieurs années de silence.

L'an dernier, nous annonçons le départ du Pasteur Andreas Lof, la perspective d'une année de vacance de son poste, le processus de discernement et d'appel d'un nouveau pasteur. Ce travail a abouti, avec l'arrivée de la pasteure Sophie Ollier l'été prochain. Cela nous met en joie. Sophie a déjà célébré les cultes, le 2 avril dernier.

Elle va constituer un merveilleux binôme avec le pasteur Christian Baccuet qui, à l'issue de la démarche d'évaluation de son ministère mené avec le conseil presbytéral et le conseil régional, a renouvelé son mandat de 6 ans dans notre paroisse. Nous en sommes tellement reconnaissants.

Nous sommes aussi reconnaissants pour l'apport si apprécié de Lina Wackwitz, qui est venue, pour ce 1<sup>er</sup> semestre 2023, participer à l'animation de notre paroisse, comme un cadeau. Qu'elle en soit vivement remerciée.

En attendant l'arrivée de Sophie, nous connaissons la vacance de l'un des deux postes pastoraux. Toute vacance pastorale donne à la communauté de l'assumer collectivement, par l'implication active de ses membres, chacun selon les dons qu'il a reçus : dons de talent, d'énergie, d'amour et de temps ; et selon l'appel que le Seigneur adresse à chacune.e d'entre nous.

Vacance pastorale ne signifie d'ailleurs pas vacance des actes pastoraux. En 2022, nous comptons :

- 11 baptêmes
- 10 confirmations
- 4 mariages
- 23 cultes d'obsèques.

Je reste un instant dans les chiffres pour vos donner notre effectif global, qui est très stable :

494 électeurs et 466 membres non électeurs, soit 960 membres.

A la fin de l'année 2021, une consultation dans l'ensemble de la communauté, lors des cultes et à travers les groupes, a permis de collecter, partager les rêves que nous faisons tous pour notre Eglise locale. Je vous propose de considérer dans quelle mesure ces rêves ont trouvé déjà une traduction concrète.

Je m'empresse de préciser qu'il n'existe pas de séparation entre ceux qui expriment leurs rêves, leurs souhaits, et ceux qui prennent les initiatives pour que ces rêves deviennent réalité. Une telle séparation entre ceux qui désirent et ceux qui décident, ce ne serait pas souhaitable et ça ne correspondrait pas à la réalité de notre fonctionnement.

En réalité, c'est toute la communauté qui est appelée à écouter ce que Dieu veut pour son Eglise, et c'est toute la communauté qui agit pour vivre de l'Evangile et en témoigner. Chacun, chacune y contribue à sa façon.

A l'issue de cette élaboration collective, partant des quelque 200 rêves des membres de la paroisse, nous avons donc perçu des idées fortes sur ce que nous sommes et des pistes pour les temps à venir.

Elles peuvent s'organiser en 4 thèmes :

- la transmission, le lien intergénérationnel,
- le lien entre spiritualité et action,
- l'ouverture,
- l'accessibilité du texte biblique, de la Parole.

Chacun de ces axes trouve-t-il déjà des traductions concrètes ? Peut-il inspirer de nouvelles initiatives ? Reprenons chacun d'eux.

## **La transmission, le lien intergénérationnel**

Ce thème nous relie d'abord aux activités de jeunes, qui sont très développées :

- Les groupes catéchétiques, qui rassemblent environ 90 jeunes : 15 au jardin biblique, 25 à l'école biblique, une dizaine au pré-KT et 40 au KT.
- Le groupe des 16-18 ans, celui des 19-30 ans et celui des 30-45 ans
- Le scoutisme est très vivant ; le week-end du centenaire du groupe local des 14 et 15 mai 2022 restera dans les mémoires, grâce à l'engagement d'une merveilleuse équipe d'animation. Le groupe scout reçoit de très nombreuses nouvelles demandes d'inscription.

Les rêves qui se sont exprimés invitent à des temps de partage entre générations. C'est une réflexion à poursuivre, pour favoriser ces occasions. Les cultes enfants-adultes en font partie, comme celui du 26 mars dernier, qui a fait entrer les dromadaires dans notre temple.

La transmission, c'est aussi un appel à redécouvrir ce que nous voulons transmettre. C'est pourquoi le conseil presbytéral propose à toute la communauté la retraite paroissiale à Versailles le samedi 3 juin 2023, c'est bientôt, sur le thème « Si tu savais le don de Dieu ».

## Le lien entre spiritualité et action

L'action et la spiritualité sont comme les deux poumons d'une vie de chrétien.

Notre Entraide ELP anime l'action de notre communauté au service du prochain. Et aussi la Cimade, l'ACAT, le groupe Marhaban pour l'accueil des réfugiés, le groupe des visiteurs et les repas du CASP.

Le groupe « Église verte » est très contributif, pour nous proposer des pistes sur l'alliance de la foi et de l'écologie ; rendant ainsi témoignage de l'engagement de chrétiens pour la sauvegarde de la création, l'avenir ici-bas. C'est le sens du « geste du mois » recommandé par le groupe Eglise Verte.

Nous avons participé, nombreux, aux réunions de réflexion sur l'Eglise et l'écologie, sur les leviers spirituels face à l'éco-anxiété. Dans cette même veine, nous sommes invités, après ce culte, à la Biblio-balade sur le thème de la création.

Les rêves qui se sont exprimés ont appelé à une relation, une intégration encore plus forte de l'action au service du monde et de la vie culturelle. Je dis encore plus forte, car déjà, les points de contacts sont riches :

- Les Matinales de l'Entraide, des séances très fréquentées, fortement centrées sur cette réflexion.
- L'action est aussi portée par la prière. Par exemple lors des pauses prières du jeudi à 12h30 à Pentemont, et les soirées de prières organisées au moment de l'avent et du carême.

Il n'est d'ailleurs pas anodin que les assemblées générales d'aujourd'hui soient modérées par Véronique Thierry-Mieg, responsable de la CIMADE de la rue Madame ; qu'elle en soit chaleureusement remerciée.

Renforcer le lien entre vie culturelle et action dans le monde reste une piste de réflexion. Peut-être le culte pourrait-il, périodiquement, être inspiré par les projets d'entraide et les porter par la prière et par la prédication.

## L'ouverture

Les rêves mentionnent souvent ce thème, pour partager l'Évangile, en être témoins ensemble. Une paroisse ouverte. Sommes-nous cela ?

Au moins sommes-nous désireux d'accueillir. Avec une équipe d'accueil, avec les repas post-culte, deux activités, ou plutôt deux ministères, importants pour l'Église, qui ont besoin de nouveaux volontaires.

Et aussi le cercle d'amitié, les diners tournants, le cercle de lecture, le comptoir de librairie, ciné-rencontre... autant d'occasions de tisser des liens communautaires ouverts à d'autres.

Les journées de vente et d'amitié, organisées par l'Entraide, forment un temps fort de mobilisation et de rencontre.

S'ouvrir, c'est aussi se relier à d'autres communautés. Nous avons posé les bases d'un partenariat avec la paroisse de La Rencontre, dans le 10<sup>ème</sup> arrondissement. C'est une perspective très libre, très ouverte, pour des formules souples de partage et de coopération entre les deux communautés, à inventer pas à pas ; dans la réciprocité. Par exemple :

- Se donner mutuellement des idées, - ce qui vient naturellement dès qu'on partage sur les situations,
- S'inviter mutuellement à participer à des cultes, conférences, activités, événements,
- Se donner des coups de main,
- Mutualiser certains projets.

L'ouverture à d'autres communautés, l'œcuménisme : dans le cadre de la semaine de l'unité, des échanges de chaires ont lieu avec les églises Notre Dame des Champs et St Ignace. Des liens avec les Églises évangéliques et les Églises luthériennes de Paris Rive Gauche sont entretenus par la participation du pasteur Christian Baccuet à la pastorale qui rassemble régulièrement les pasteurs de ces communautés.

S'ouvrir, c'est témoigner hors les murs. Malgré les activités de diaconie, les liens avec l'environnement extérieur à la paroisse restent ténus ; nous voyons le besoin de développer notre présence dans la vie de quartier.

Nous observons le très grand succès des Journées du Patrimoine, qui nous permettent chaque année d'ouvrir nos portes, celles de Pentemont et maintenant celles de la rue Madame, à des visiteurs curieux de découvrir non seulement les lieux, mais aussi la communauté et son témoignage. Parmi vos rêves exprimés, celui d'ouvrir périodiquement nos temples au public, au moins celui de Pentemont, avec un accueil organisé comme aux Journées du Patrimoine.

Par ailleurs, nous réfléchissons en conseil presbytéral à la possibilité de créer un espace d'accueil ayant pignon sur rue (rue Madame), animé par une équipe formée qui écoute, prie, soutient. Nous pourrions prévoir, à cet effet, un nouvel aménagement de la sacristie de la rue Madame, pour en faire un lieu beaucoup plus convivial.

## **L'accessibilité du texte biblique, de la Parole**

Une autre ligne de force qui se dégage des rêves partagés, c'est rendre le texte biblique, la Parole, plus accessible.

- C'est d'abord l'une des vocations de nos cultes dominicaux, à 10h30 à Pentemont et à 18h30 rue Madame ; avec leur diffusion sur Internet, améliorée par un nouvel équipement de captation.
- Soulignons que la qualité de nos musiciens contribue grandement à la joie et au recueillement de notre communauté, avec les organistes, ainsi que le chœur liturgique ; et la chorale.

La musique comme un chemin d'accès à la spiritualité : notre temple était plein à craquer, les 11 et 12 mars, pour entendre une merveilleuse Passion selon Saint-Jean portée par la chorale.

Différentes formes de partage et de célébration sont conçues pour rendre la parole accessible à chacun :

- Les cultes café-croissants.
- Les cultes découverte, comme le 5 février dernier.
- Les deux groupes de partage biblique du lundi et du mercredi, pour découvrir la Bible en la lisant.
- Les groupes de maison : quatre groupes qui réunissent une trentaine de personnes, une façon différente et stimulante de faire Eglise ensemble

Pour rendre la Parole plus accessible, nous sentons qu'il y a place pour de nouvelles initiatives.

En voici une : l'Évangile de Jean retrouve aussi tout son relief et toute son émotion, raconté par le comédien Gérard Rouzier, rue Madame chaque mardi à 12 h 30 jusqu'au 6 juin, ne le manquez pas.

Et puis ce besoin exprimé d'un partage approfondi sur des thèmes bibliques est rejoint par le cycle de rencontres du mercredi animées par nos pasteurs : *Vivre et penser la foi*. Les dernières sessions, de février à avril 2023, sur le thème « croire face au mal » ont été marquantes.

Dans ce sens, il existe une attente assez forte en faveur d'un catéchisme pour adultes. Si, comme nous l'imaginons, il est créé en 2024, il représentera pour nous tous la chance d'un approfondissement de notre vie de foi.

Chers amis, vous avez bien fait de rêver : vos rêves confortent ou renforcent la communauté sur des chemins qu'elle a déjà empruntés. Ils ouvrent aussi de nouvelles pistes, que nous pouvons emprunter joyeusement.

Un extrait de notre projet de vie d'Église conclut ce rapport, pour rappeler où notre communauté puise à la fois sa raison d'être, sa joie et sa détermination :

**« Nous avons la conviction, pour l'avoir vécu nous-mêmes, que Dieu, au travers de Jésus le Christ, de ses paroles et de ses actes, propose à chacun un chemin de liberté et d'amour.**

**Nous voulons recevoir, partager et vivre son message au sein d'une communauté fraternelle, ouverte et impliquée dans le monde.**

**Au-delà de notre Église, nous voulons être des témoins de cette Bonne Nouvelle auprès de tous ceux que nous sommes amenés à croiser sur notre route ».**

